

Gemeindebrief

Oktober 2025

Evangelisch-Lutherische St. Markusgemeinde Vancouver, BC

Anschrift

1573 East 18th Avenue,
Vancouver, BC, V5N 2H4

Pfarrer Ulrich Hossbach

pastor@stmarkschurch.ca

Telefon: 604-566-2102

Sekretariat: Manuela Volkmer

office@stmarkschurch.ca

Telefon: 604-876-4312

Spenden

Via e-transfer: treasurer.stmarkslutheran@shaw.ca

Website www.stmarkschurch.ca

Bild: Erntedank bei St. Markus



Andacht

von Pfarrer Ulrich Hossbach

Mitten unter uns...

*Jesus Christus spricht: Das Reich Gottes ist mitten unter euch.
(Lukasevangelium 17, 21 – Monatsspruch Oktober)*

Die Blätter an den Bäumen sind es, die Veränderung vor Augen führen: eindrucksvoll sichtbar in Downtown, West- oder Nordvancouver - unterwegs mit dem Rad, Auto oder zu Fuß wahrnehmbar von gelb über orange bis braun und rot. Farben, die den Abschied vom Sommer und das Kommen des Winters zelebrieren. Das Grün ist gewichen und für kommende Zeiten in Wurzeln und Ästen gespeichert.

Auffällig: die fallenden oder gefallen Blätter. Leise erzählen sie von eigenen Erlebnissen, heiteren und schmerzlichen. Von Händen, die wir losließen. Verlust und Veränderung, meist kaum verhinderbar. Und zugleich scheint es, als ob das Leben uns den Weg unter die Füße schiebt, erschließt sich das Vergangene neu und macht uns offen für das Kommende.

Ich wünsche uns diese Offenheit im Hin-Blicken auf Gottes bunte Schöpfung mit all ihren Farben und Formen – und im Entdecken verborgener Möglichkeiten. Euer Pfarrer Ulrich

Aus dem Gemeinderat

Nachbesetzung im Kirchenrat:

Der Kirchenrat hat **Sylvia Klein** als Nachfolgerin für George Nalivko berufen. Sie übernimmt das Mandat bis zur nächsten Jahresgemeindeversammlung und führt zugleich ihre Aufgabe als Finanzsekretärin fort. Wir danken George herzlich für seinen Dienst und wünschen Sylvia Gottes Segen.

Aus dem Gemeindeleben

Maya Mündel übernimmt ab September Küsterinnenaufgaben. Sie koordiniert den Küchendienst, unterstützt das Usher-Team bei der Gottesdienstvorbereitung und sorgt für Ordnung und Sauberkeit in allen Gemeinderäumen. Zudem achtet sie auf einen reibungslosen Ablauf an Sonn- und Festtagen. Wir heißen Maya herzlich willkommen!

Blumenspenden

Die Blumen für den Altar im August wurden gespendet von:

- Monika und Jürgen Schroth in Gedenken an den Hochzeitstag ihrer Eltern Karl and Lisa Leidel
- Magda Ratsch und Familie in Erinnerung an den Todestag von Ewald Ratsch
- Annemarie Andresen
- Claudia Launhardt

Food Bank

Herzlichen Dank an alle, die im September unsere Food Bank mit Spenden unterstützt haben!

Wünschebaum 2025 – Mach mit!

Vom 15. November an hängen im Foyer Wunschkarten von Kindern aus Food Bank-Familien. Nimm eine Karte mit, erfülle den Wunsch (Richtwert bis 40 CAD, neu) und gib das Geschenk unverpackt bis 4. Dezember im Büro oder zur Food Bank ab – bitte Wunschkarte anheften. Die Geschenke werden zur Food Bank am 11. Dezember ausgegeben. Danke für Eure Unterstützung und Nächstenliebe!

Flohmarkt – Garage Sale am 28. September

Ein riesiges Dankeschön an **Sylvia Klein** für die Leitung und an alle freiwilligen Helfer! Gemeinsam haben wir rund **\$750** eingenommen – großartig!

Mach mit bei uns

Aus dem Kirchenbüro

Kaffee Sonntag

Wir möchten euch freundlich darauf hinweisen, dass Kaffee und Kuchen am Sonntag derzeit wieder ausschließlich aus dem Gemeindebudget finanziert werden sowie durch die Kuchenspenden einzelner Personen.

Wir bitten euch herzlich, euch wieder – im Rahmen eurer Möglichkeiten – **durch eure Spenden zu beteiligen**, damit wir dieses schöne Beisammensein weiterhin gemeinsam tragen können. Vielen Dank für euer Verständnis und eure Unterstützung!

Usher-Dienst (Begrüßungsdienst)

Wir freuen uns, wenn auch du dich für den einen oder anderen Sonntag als Usher zur Verfügung stellen kannst. Melde Dich gern über das Büro oder online über den Freitags-Newsletter an.

Food Bank am 09. Oktober
Helft mit beim „Einkaufen“, vorbereiten und der Ausgabe an unsere Gäste. [Tragt euch hier online als Helfer ein](#) oder scannt den QR-Code.



Termine und Veranstaltungen

Foodbank Abholung

Donnerstag, 09. Oktober 2025 – 17-19 Uhr

Brauchen Sie Hilfe bei der Beschaffung von Lebensmitteln für den Monat? St. Mark's, St. Joseph's und King's Cross helfen Ihnen gerne mit einer monatlichen Lebensmittelspende für die Nachbarschaft. Melden Sie Ihren Haushalt für die Lebensmittelhilfe an unter pastor@stmarkschurch.ca oder telefonisch unter (604) 566-2102.

Erste-Hilfe-Kurs mit CPR-C

Samstag, 15. November 2025 – 10-14 Uhr

Ein kompakter, praxisnaher Ersthelferkurs mit Zertifikat – ideal für Eltern, Ehrenamtliche und alle, die im Notfall richtig handeln möchten. Teilnahmebeitrag: \$95 p.P., AED-Training inklusive; Blended (Online-Teil vorab + Präsenz) oder vollständig in Präsenz. [Klick hier für mehr Infos & Anmeldung:](#) oder scann hier



Anmeldeschluss: 31.10.2025

(Hinweis: Mindestteilnehmeranzahl 10, sonst kann der Kurs leider nicht stattfinden)

OMG – Offene Männergruppe

Donnerstag, 9. und 30. Oktober 2025 – 18:30 Uhr

Begegnung & Gespräch in entspannter Atmosphäre über Themen, die euch bewegen. Bei Interesse wendet euch bitte an Pfarrer Ulrich.



Projektchor

Sonntag, 05., 12., 19., 26. Oktober 2025

Wir laden wieder alle ein, bei unserem Projektchor mitzusingen! Bitte sendet eine E-Mail an Chorleiterin Maria Koebsch oder meldet euch über den Kalender auf unserer Website an. mariakoebesch@gmail.com

Mach mit im Orga-Team!

Unsere Gemeinde lebt von vielen wunderbaren Veranstaltungen – und die gelingen nur mit tatkräftiger Unterstützung. Ob groß oder klein, jeder Beitrag ist wertvoll! Trage dich in ein Orga-Team ein und gestalte unsere Feste aktiv mit. Klickt auf den Link oder schaut auf unserer Website im Kalender und meldet euch an.

[Team Erntedank am 12. Oktober:](#) Bitte meldet euch zum Zoom Orga-Treffen über den Kalender an, um den Zoom link zu erhalten: Mittwoch, 1. Oktober um 19 Uhr.

Deutsche Kindergruppe

Samstag, 18. Oktober 2025 – 15:30 Uhr



English Bible Talk

Dienstag, 7. Oktober 2025 – 19:00 Uhr

Freudenquell

Dienstag, 21. Oktober 2025 – 13:00 Uhr

Herbstklänge – Ariane Bell Vila (Sopran) & Michael Kolk (Gitarre)

Samstag, 25. Oktober 2025, 14:00 Uhr

Genießen Sie einen besonderen musikalischen Nachmittag mit der Sopranistin Ariane Bell Vila und dem Gitarristen Michael Kolk. Erleben Sie ein vielseitiges Programm aus klassischer Musik und feinen Melodien in der besonderen Akustik unserer Kirche.

Vorschau November

Laternenfest

Dienstag, 04. November 2025, 16:00 Uhr

Fitness and Prayer

Mittwoch, 05. / 19. November 2025 – 10:30 Uhr

Erste-Hilfe-Kurs (siehe oben)

Samstag, 15. November 2025 – 10-14 Uhr

Weihnachtbasar

Samstag, 29. November 2025 – 10:00 - 16:00 Uhr

Organisatorisches

Kalender und Losungen
Bestellt jetzt wieder eure
Neukirchener Kalender und
Losungen für das
kommende Jahr!

Wie jedes Jahr freuen wir
uns, wenn viele dabei sind
– die kleinen Begleiter
durch den Alltag sind eine
schöne Tradition.

Bestellungen per Telefon,
E-Mail oder [online hier
klicken/scannen](#)

Bestellschuss 30. Oktober



Projekte und Gruppen

Besuchskreis

Du möchtest anderen Menschen Zeit, Aufmerksamkeit und Gemeinschaft schenken? Unser Besuchskreis lebt von engagierten Ehrenamtlichen wie dir! Wir suchen neue Teammitglieder für unseren Besuchsdienst – Menschen mit Herz, Lebenserfahrung und dem Wunsch, für andere da zu sein. Ob jung oder alt, mit beruflichem Hintergrund im sozialen Bereich oder einfach aus persönlichem Antrieb: Jede*r ist willkommen!

Was wir bieten:

- Eine sinnvolle ehrenamtliche Tätigkeit
- Vorbereitung, Schulung und Begleitung, Regelmäßige Austauschtreffen
- Verlässliche Rahmenbedingungen & Schweigepflicht
- Bereichernde Begegnungen durch persönliche Besuche oder Telefonate

Unsere Besuche sind keine Pflege- oder Haushaltshilfe, sondern schenken Nähe, Gespräche und das Gefühl, Teil einer lebendigen Gemeinschaft zu sein. Hast du Interesse mitzumachen?

Dann melde dich bei uns – wir freuen uns auf dich!

office@stmarkschurch.ca

Das nächste Treffen findet am Dienstag, den 21. Oktober um 18:30 Uhr auf Zoom statt. [Bitte meldet euch hier über den Kalender an, dann erhaltet ihr den Zoom link.](#)



Newsletter

October 2025

St. Mark's Evangelical-Lutheran Church, Vancouver, BC

Address

1573 East 18th Avenue,
Vancouver, BC, V5N 2H4

Pastor Ulrich Hossbach

pastor@stmarkschurch.ca

Telephone: 604-566-2102

Office: Manuela Volkmer

office@stmarkschurch.ca

Telephone: 604-876-4312

Donations

Via e-transfer: treasurer.stmarkslutheran@shaw.ca

Website www.stmarkschurch.ca

Picture: Thanksgiving at St. Mark's



Devotion

By Pastor Ulrich Hossbach

In our midst...

*"Jesus Christ says: The kingdom of God is in the midst of you."
(Luke 17:21 — Monthly verse for October)*

The leaves on the trees are what make change visible before our eyes: impressively so in Downtown, West, or North Vancouver—perceptible as we travel by bike, car, or on foot, from yellow through orange to brown and red. Colors that celebrate saying farewell to summer and the coming of winter. The green has withdrawn and is stored in roots and branches for the times ahead.

Striking are the falling or fallen leaves. Quietly they tell of their own experiences, joyful and painful. Of hands we have let go. Loss and change, for the most part hardly preventable. And at the same time it seems as though life is sliding the path beneath our feet; what has passed opens up anew and makes us receptive to what is coming.

I wish for us this openness as we look toward God's colorful creation with all its shapes and colors—and as we discover hidden possibilities. Yours Pastor Ulrich

From the Church Council

Church Council Vacancy Filled:

The Church Council has appointed Sylvia Klein to succeed George Nalivko. She will serve until the next Annual Congregational Meeting and will continue in her role as Finance Secretary. We warmly thank George for his service and wish Sylvia God's blessing.

Our Congregational Life

Maya Muendel will take on caretaker duties starting in September. She will coordinate the kitchen service, support the usher team with worship preparation, and ensure order and cleanliness in all church rooms. She will also make sure everything runs smoothly on Sundays and feast days. We warmly welcome Maya!

Flower Donations

The altar flowers in August were donated by:

- Monika and Jürgen Schroth, in remembrance of the wedding anniversary of their parents, Karl and Lisa Leidel
- Magda Ratsch and family, in memory of the anniversary of Ewald Ratsch's passing
- Annemarie Andresen
- Claudia Launhardt

Food Bank

A heartfelt thank you to everyone who supported our Foodbank with donations in September!

Wishing Tree 2025 – Join In!

Starting November 15, wish cards from children of Food Bank families will be hanging in the foyer.

Take a card, fulfill the wish (guideline up to 40 CAD, new), and drop off the unwrapped gift by December 4 at the office or during the Food Bank—please attach the wish card.

The gifts will be distributed at the Food Bank on December 11. Thank you for your support and love of neighbour!

Garage Sale – September 28

A huge thank-you to **Sylvia Klein** for leading the event and to all our amazing volunteers! Together we raised about **\$750** — fantastic!

Join us

From the Church office

Coffee Sunday

We would like to kindly remind you that coffee and cake on Sundays are currently financed solely from the congregation's budget as well as through individual cake donations.

We warmly ask you to contribute again – within your means – through your donations, so that we can continue to share and support this wonderful time of fellowship together. Thank you very much for your understanding and support!

Usher Service (Welcome Team)

We would be delighted if you could volunteer as an usher for one or more Sundays. You can sign up through the office or online via the Friday newsletter.

Foodbank

Lend a hand with “shopping,” preparing, and serving our guests. [Sign up here as a volunteer](#) or scan the QR-Code.



Dates and Events

Food Bank pickup

Thursday, October 9th, 2025 – 17-19 Uhr

Do you need help getting groceries for the month? St. Mark's, St. Joseph's, and King's Cross are happy to support you with a monthly food donation for the neighbourhood. Register your household for food assistance at pastor@stmarkschurch.ca or by phone at (604) 566-2102.

First Aid Course with CPR-C

Saturday, November 15, 2025 – 10:00 am–2:00 pm

A compact, hands-on first aid course with certification—ideal for parents, volunteers, and anyone who wants to act correctly in an emergency. Fee: \$95 per person, AED training included. Offered as blended (online pre-work + in-person) or fully in-person.

[Click here for more information and sign up:](#) or scan the QR code



Registration deadline: October 31, 2025

(Note: Minimum of 10 participants required; otherwise, the course cannot take place.)

OMG – Open Men's Group

Thursday, October 9 and 30, 2025 – 06:30 pm

Encounter & conversation in a relaxed setting about topics that matter to you. If you're interested, please contact Pastor Ulrich.



Project Choir

Sunday, October 05., 12., 19., 26. 2025

We're inviting everyone to sing with our project choir again! Please email our choir director, Maria Koebsch, or sign up via the calendar on our website.

mariakoebsch@gmail.com

Join the Event Team!

Our community thrives on many wonderful events—and they succeed with your hands-on help. Big or small, every contribution counts! Sign up for an organizing team and help shape our celebrations. Click the link or visit the calendar on our website to register.

[Team Thanksgiving - October 12th](#): Please register for the Zoom organizing meeting via the calendar to receive the Zoom link: Wednesday, October 1, 7:00 pm.

Deutsche Kindergruppe – German Children's Group

Saturday, October 18th, 2025 – 03:30 p.m.



English Bible Talk

Tuesday, October 7th 2025 – 07:00 pm

Freudenquell – women's circleTuesday, October 21st, 2025 – 01:00 pm**Autumn Sounds – Ariane Bell Vila (Soprano) & Michael**Saturday, October 25th, 2025, 02:00 pm

Enjoy a special musical afternoon with soprano **Ariane Bell Vila** and guitarist **Michael Kolk**. Experience a diverse program of classical music and fine melodies in the unique acoustics of our church. Admission is by donation!

Preview November**Lantern Celebration**

Tuesday, November 4th, 2025, 04:00 p.m.

Fitness and Prayer

Wednesday, November 05. /19. 2025 – 10:30 am

First Aid Course (see above)

Saturday, November 15., 2025 – 10am to 2 pm

Christmas Bazaar

Saturday, November 29., 2025 – 10am to 4 pm

Organizational Matters**Calendars and Daily Texts**

You can already order your Neukirchener calendars and Daily Texts for the coming year!

As every year, we are delighted when many take part – these little companions through everyday life are a wonderful tradition. Orders can be placed by phone, email, or

[click here for online order or scan](#)

Deadline is October 30th

**Projects and groups****Visiting Circle**

Would you like to give others the gift of time, attention, and companionship?

Our visiting group thrives thanks to dedicated volunteers like you! We are looking for new team members for our visiting ministry – people with heart, life experience, and the desire to be there for others. Whether young or old, with a professional background in the social field or simply out of personal motivation: everyone is welcome!

What we offer:

- A meaningful volunteer activity
- Preparation, training, and support, plus regular exchange meetings
- Reliable framework & confidentiality
- Enriching encounters through personal visits or phone calls

Our visits are not nursing or household help, but rather offer closeness, conversations, and the feeling of being part of a lively community.

Are you interested in joining us? Then get in touch – we look forward to hearing from you! office@stmarkschurch.ca

The next meeting will take place on Tuesday, October 21 at 6:30 pm on Zoom. [Please register via our website calendar to get the zoom link.](#)





Evangelisch-Lutherische St. Markusgemeinde
St. Mark's Evangelical Lutheran Church
www.stmarkschurch.ca

October 2025

SUNDAY	MONDAY	TUESDAY	WEDNESDAY	THURSDAY	FRIDAY	SATURDAY
28	29	30		2	3	4
5 <u>09:30 am</u> Project Choir <u>10:30 am</u> Joint Service <u>11:30 am</u> Coffee Sunday <u>12:00 pm</u> Confirmand Class	6	7 <u>07:00 pm</u> English Bible Talk	8	9 <u>05:00 pm</u> Foodbank 	10	11
12 <u>09:00 am</u> Project Choir <u>10:00 am</u> Dt. Gottesdienst <u>11:00 am</u> Coffee Sunday <u>11:30 am</u> English Service	Thanksgiving Day 13	14 <u>07:00 pm</u> Council meeting	15	16	17	18 <u>03:30 pm</u> Deutsche Kindergruppe 
19 <u>09:00 am</u> Project Choir <u>10:00 am</u> Dt. Gottesdienst <u>11:00 am</u> Coffee Sunday <u>11:30 am</u> English Service	20	21 <u>01:00 pm</u> Freudenquell 	22	23	24	25 <u>02:00 pm</u> Concert Autumn Sounds with Aliane Bell and Michael Kolk 
26 <u>09:00 am</u> Project Choir <u>10:00 am</u> Dt. Gottesdienst <u>11:00 am</u> Coffee Sunday <u>11:30 am</u> English Service	27	28	29	30 <u>06:30 pm</u> OMG Open Men's Group	31	1 <u>03:30 pm</u> Deutsche Kindergruppe 



CONCERTINI
At St. Marks

Saturday, October 25 2025 @ 2pm



Ariane Bell Vila

Soprano

Michael Kolik

Guitar

Works by:

*Britten, de Falla, Kolik, Schubert, Villa-Lobos
and more....*

*St. Mark's Lutheran Church, 1593 East 18th Ave.,
Vancouver, BC.*